

# スマイル東町

世帯数	1037世帯
人口	2565名
男性	1254名
女性	1311名

## 3年ぶりの親睦バス旅行

コロナ禍のために2年間中止していました親睦バス旅行を3年ぶりに実施しました。旅先は福井県敦賀市で32名の方々が参加されました。

まず日本三大木造鳥居の一つで国の重要文化財にも指定されている氣比神宮を参拝しました。ここは7柱の御祭神を祀る北陸道の総鎮守で、「けいさん」の愛称で親しまれています。次に訪ねたのは港町・敦賀の歴史を象徴する「赤レンガ倉庫」で港と鉄道のジオラマを見る事ができました。



昼食後は地元敦賀の水産業者を中心に70店舗が軒を並べる「日本さかな街」でショッピングを楽しんだ後、



かまぼこ、ちくわの製造販売している「小牧かまぼこ」を訪ね、ここでもショッピングを楽しみました。

コロナ禍によりバスの車内では会話や酒類の飲食は控えましたが皆さん楽しい一日を過ごすことができました。次回からは若い世代も参加できる企画を立てて欲しいという要望もあり検討したいと思います。

## クリンクリーン作戦

11月20日（日）早朝から、各子ども会を中心となり美化活動に取り組みました。特に、子どもと保護者（大人）が一緒に活動をすることで、美しく住みよい吉身東町づくりの気運を高めることができると考えています。また、子どもたちが、共に力をあわせて助け合うことの大切さや、自分たちでできること進んで実行するという姿勢などを学ぶ機会として、有効な取組であるとも考えています。東町自治会として、更に多くの大人が関われたり、取組の継続ができたりするような工夫や改善を重ねたいと考えています。



吉身東町の世帯数、人口の資料は2022年12月現在のデータです。

## 秋の心と心をつなぐあいさつ運動

11月1日（火）から15日（火）には、福祉協力員や健康推進、地域ボランティアの方などが「心と心をつなぐ、あいさつ運動」を実施いたしました。

子どもたちの集団登校の集合場所で「おはよう」「いってらっしゃい」と声をかけて見送りをいたしました。参加いただいた方からは「1学期に比べ、背が高くなり成長を感じます。楽しかったことを話してくれる子もあり、うれしいです。」などのご意見をいただいております。



なお、本自治会のこうした活動に対して、今年5月には、滋賀県青少年育成県民会議会長から「長年、通勤通学時間帯での5カ所の交差点であいさつ運動を実施し、お互いにあいさつを交わす方が多くなっている。7月、11月の強調月間には自治会役員や保護者と共にあいさつ運動を推進されている。」とのことで表彰をしていただきました。

## スポーツ大会・ボッチャ体験

11月20日（日）吉身会館にてボッチャ体験会を開催しました。事前に希望されていた方、当日朝のクリンクリーン作戦で声掛けさせてもらった方合わせて親子5組10人の参加を頂きました。スポーツ推進委員真鍋さんたちのルール説明の後4チームに分かれ総当たりで早速試合開始！

最初は狙った場所へ投げられず苦戦しておられたのですが、徐々に狙い通りに投げられるようになりチームメイトと狙う場所を相談したりする光景も見られました。



体験会は総当たりの後トーナメント形式でも行い2時間ほどでおわりました。参加者の方からはまた開催してほしいとの声もありました。簡単に楽しめるボッチャを知っていただけて何よりです。またスポーツ体験会を開催する予定です。大勢のご参加があればうれしいです。

## 防災特集

## 吉身東町防災訓練

11月27日（日）に吉身東町自主防災訓練を実施いたしました。ライフラインが寸断されるような地震はいつ発生するか予想できません。そのための備えは常に必要であり、訓練が重要であると考えます。こうしたことから次のことをねらいとして、防災訓練を実施いたしました。



- \*各住民は、一時避難場所を覚え、安全な避難行動を可能に。
- \*自主防災組織各担当者は、各役割を理解し、行動できるように。
- \*自治会は、自主防災組織の役割や動きなどを周知する。

特に今年度は、まずご自身の安全を確保すること【自助】、および、地域住民の皆さんのが互いに助け合える仕組みの理解をしていただくこと【互助・共助】などについての訓練を焦点化して実施いたしました。今年の訓練は、更に次年度以降にも重ねていきたいと考えています。

## HUG訓練

10月30日(日)社協のボランティア里内さんの指導の下、自治会3回目のHUG訓練を行いました。自衛消防、女性消防、自治会役員合わせて16名を3チームに分け進行させました。HUGは避難所運営ゲームの略です。様々な防災訓練のひとつで、災害が起き避難所を開設した時避難運営組織の円滑な運営を目的としたカードゲーム形式の訓練です。今回のテーマは「誘導」。ペットを連れた人はどの場所へ誘導しようか、着いた救援物資はどこに保管しようかなど様々な家族形態、イベントがカードに書かれています。各チームで話し合いながら、できるだけスピーディーにカードを図面で描かれた避難所(今回吉身小学校体育館と周辺)に配置対処していく訓練です。参加された方々はゲーム進行とともに熱く盛り上がった時間を過ごされました。



## 吉身学区防災広報

今年で2年目の吉身10自治会合同の学区防災訓練が10月29日(土)に行われました。災害が起きた時、インターネットアプリを利用した応援要請や被害状況の管理と無線機を使った学区内の応援調整訓練行いました。今回の訓練での問題を改善し学区全体の防災を強化し、安心安全なまちを目指します。

## ごみ出しルールの徹底

## 古布回収についてのお願い

回収された古布は海外で再利用されたり、工業用ウエスに活用されます。雨でぬれた場合再利用ができなくなり焼却ごみになります。回収日が雨の日には、次回の回収日に出してください。どうしても都合が付かない場合はビニール袋に入れてしっかりと濡れ対策をお願いします。

## 街の話題

## 千灯そうもく祭

今年の千灯そうもく祭も昨年同様コロナ禍の影響で、10月15日（土）拝殿などに灯りを献じ、吉身の街の平穏無事、コロナの早期終息を祈り、しめやかに神事のみ行われました。

## 敬老の日

評議委員、本部役員で話し合った結果、残念ながら今年も敬老会を行わず、お祝いの商品券と紅白饅頭を該当者のお宅へお配りするに留まりました。来年こそ元気な笑顔が見られる敬老会を開きたいと願っております。

## 令和4年度第41回 吉身学区民のつどい

吉身学区民のつどいについては、新型コロナウイルス感染症の拡大防止の観点から昨年、一昨年の2年間、中止としていましたが、今年度は、お楽しみ抽選会として吉身公民館にて実施されました。景品総額、当選数ともに大幅に増やした抽選会でした。抽選券の投票数1448件、吉身東町からの投票数198件、当選数31件(4等6件、5等25件)という結果でした。ちなみに特等は岡自治会、1等は下之郷、岡、浮気自治会から当選されました。

## 花の街角と東町のお花畠

秋の花の街角でお配りした花の苗木は子ども会の方々により公園などに植えていただきました。余った苗木は東町のお花畠に植えさせて頂きました。



## これからの予定

1月 8日 (日)	出初式
1月 17日 (火)	慈眼寺初観音
1月 29日のもちつき大会	中止に、代替え案検討中
2月 5日 (日)	普通救命講習会
2月 19日 (日)	第4回東町文化祭
2月 26日 (日)	第2回人権学習会